
 

 

Marcillac-Vallon. L’Aveyron servi dans les 

assiettes du collège Saint-Joseph 

• Une sensibilisation au bien manger très appréciée.  

Éducation, Marcillac-Vallon  

Publié le 04/10/2024 à 05:14  

 

Correspondant  

Le collège Saint-Joseph a accueilli ce jeudi Magali Bessaou, vice-présidente du conseil départemental, en 

charge des collèges. 

C’est à l’occasion d’une animation "l’Aveyron est dans l’assiette", en lien avec le projet alimentaire 

territorial, qu’elle a pris son repas au self du collège. 

L’objectif de cette manifestation pédagogique est de sensibiliser les collégiens à "l’importance d’avoir une 

alimentation équilibrée pour préserver leur santé". Pour ce repas partagé avec les élèves, les produits locaux 

https://www.ladepeche.fr/actu/education/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


ont été mis à l’honneur, avec notamment en desserts les fruits du verger de Pruines et les yaourts de la ferme 

du Froncalou à Canet-de-Salars. 

La présence de Magali Bessaou aux côtés de l’équipe éducative et de la présidente de l’Ogec a permis un 

échange fructueux sur les difficultés et les points forts du collège ancré dans le Vallon depuis 1836, un 

établissement que l’équipe actuelle dirigée par Emmanuel Costa s’efforce de "dynamiser sur la base des 

valeurs des sœurs de Saint-Joseph : la simplicité et l’humilité". 

 

Marcillac-Vallon. Un nouveau camion pour la 

collecte des ordures ménagères 

• 
Une capacité de chargement beaucoup plus importante que celle du parc existant.  

Transports, Marcillac-Vallon  

Publié le 05/10/2024 à 05:15  

 

Correspondant  

La communauté de communes s’est dotée d’une nouvelle benne d’enlèvement des ordures ménagères. "Il 

s’agit d’un investissement important d’un montant de 180 000 € "rappelle son président Jean Marie 

Lacombe". Cette acquisition s’inscrit à la fois dans le cadre du renouvellement de la flotte mais également 

de l’amélioration du coût du fonctionnement du service". Ce camion pourra en effet charger jusqu’à 11 

tonnes de déchets, contre 6 actuellement en moyenne pour le parc existant. "Cette capacité de chargement 

importante est cohérente avec la massification de la collecte dans laquelle s’est engagée la Communauté de 

communes, comme l’ensemble des territoires ces dernières années". 

Ce nouvel outil acheté d’occasion (il date de 2020) permettra ainsi aux agents de collecte de ne pas aller 

décharger les déchets à mi-tournée à Sainte-Radegonde (ZA d’Arsac), comme c’est actuellement le cas. 

"Avec un parc roulant ayant en moyenne 14 ans d’âge, il s’agit également d’améliorer le confort de travail 

des agents mais également d’espérer quelques économies de fonctionnement : ces dernières années, la 

communauté de communes dépensait environ 90 000 € par an en frais de réparation". 

https://www.ladepeche.fr/economie/transports/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


Marcillac-Vallon. Un atelier dessin organisé à 

Lusine avec le Villefranchois Hadrien Alvarez 

• 
Un artiste qui possède plusieurs cordes à son arc.  

Animations, Marcillac-Vallon  

Publié le 07/10/2024 à 05:13  

 

Correspondant  

Hadrien Alvarez anime toute l’année des cours de dessin à Beausoleil dans le cadre des ateliers proposés 

par Lusine. Originaire de Villefranche-de-Rouergue, et après avoir étudié à Marseille puis vécu à Berlin, il 

est revenu dans le Nord-Aveyron pour monter et co-animer la galerie Réplique à Rodez et donner de 

nombreux cours de dessin sur l’ensemble du département. Dans le cadre de son enseignement, il s’est fixé 

comme mission de "tordre le cou à l’adage populaire qui voudrait que le dessin, et le fait de savoir bien 

dessiner, soient une question de talent inné, quasiment une bénédiction". 

Au contraire, il se fait fort de transmettre à ses élèves un ensemble de techniques qui permettent d’aborder 

le dessin pas à pas, y compris pour les débutants. "Comme toute pratique artistique, le dessin s’apprend et 

pour peu que l’on sache où aller, on ne peut que progresser à son rythme". 

Pour les grands et les petits, il propose de servir de guide pour apprendre les bases du dessin d’illustration, 

de la BD ou du manga. 

Pour les plus jeunes, l’approche sera la plus ludique possible tout en proposant des savoirs et techniques 

sur lesquels s’appuyer sur le temps long. 

Pour les adolescents et les adultes, cette approche pourra s’enrichir d’une découverte décomplexée de 

l’anatomie et de la perspective. Plusieurs ateliers sont mis en place : le samedi de 15 heures à 16 h 30 

(adultes et adolescents), le mercredi, à 17 heures (atelier manga pour adultes et adolescents) ainsi qu’un 

cours enfants dont l’horaire reste à déterminer. 

Contact : coursdessinalvarez@gmail.com Tél. 06 95 04 07 54. 

 

https://www.ladepeche.fr/culture-et-loisirs/animations/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/
mailto:coursdessinalvarez@gmail.com


Marcillac-Vallon. Le trail du Vallon fait son 

retour le 13 octobre 

• 
Des courses et une randonnée. Archives  

Athlétisme, Marcillac-Vallon  

Publié le 07/10/2024 à 05:13  

 

Correspondant  

L’essentiel : Après une année d’absence, le trail du Vallon retrouve sa place dans l’agenda des épreuves de 

sport nature.  

Trois courses seront au programme de ce dimanche 13 octobre sur des chemins inédits, débroussaillés par 

les bénévoles : 25 km (départ 9 h 30), 14 km (10 heures), 9 km (10 h 15). 

Nouveauté cette année, le circuit de 14 km pourra se faire en relais de deux coureurs. 

Une rando pédestre est également prévue sur cette même distance (départ 9 h 30). Deux points de 

ravitaillement sont prévus sur le parcours du 24 km, un point pour les parcours de 9 et 14 km. Les coureurs 

doivent apporter leur propre gobelet à garder avec eux durant toute la course. Les inscriptions peuvent se 

faire en ligne (chronometrage.com) ou sur place à la salle des fêtes à partir de 7 h 30 (majoration de 2 €). 

Le départ des courses et de la randonnée se fait sur la place du Cruou au cœur du marché dominical, l’arrivée 

à la salle des fêtes où les participants seront invités à partager un bon casse-croûte.  

La remise des prix se fera à 12 h 30.  

Renseignements : www ; athlevallon.fr 

 

 

 

https://www.ladepeche.fr/sport/athletisme/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/
http://chronometrage.com/
http://athlevallon.fr/


Marcillac-Vallon. "Ce n’est pas un renouveau 

mais une continuité…" après le blanc, on passe 

au rouge à Marcillac 

• 
Jean-Pierre Cabantous dans ses vignes à Valady. O. C.  

Vins, Aveyron, Marcillac-Vallon  

Publié le 08/10/2024 à 06:32  

 

Olivier Courtil  

L’essentiel : Après le gel et le risque de pourriture, rencontre avec Jean-Pierre Cabantous, président de 

l’AOP Marcillac.  

Le bleu sur la photo ne reflète pas l’année qui vient de s’écouler pour le vin de l’Aveyron. Gel en avril, 

pluie à répétition, la fenêtre de tir est aussi tenue qu’est incertaine la fabrication du vin au fil des saisons. 

Et encore, l’appellation de Marcillac s’avère la moins touchée. Jean-Pierre Cabantous qui vient de succéder 

à Philippe Teulier à la présidence du syndicat des vignerons AOP (appellation d’origine protégée) 

Marcillac, n’a pas la partie facile mais se veut optimiste. "Le mildiou, ça se gère. Il y a eu le gel en 2017, 

2021, 2024, c’est à nous de nous prendre en main. On va essayer de récolter la moitié de ce que l’on peut 

en rouge", dit ce vigneron qui a repris l’exploitation paternelle en 1992 et s’est installé à son compte en 

2000. 

Transmettre 

Secrétaire de Philippe Teulier quand ce dernier était président, Jean-Pierre Cabantous connaît le vallon par 

cœur, il en a même une statue (du Sacré-Cœur) au milieu de ses vignes. "J’ai beaucoup appris des autres", 

glisse celui qui, à son tour, transmet. Dominique Vermorel, son voisin, en témoigne. "Il est d’une aide 

considérable, c’est ce que j’aime en adhérant à la cave, c’est cet esprit du collectif." 

Mais revenons aux vendanges. Le blanc est rentré, soit environ 10 % des volumes du Marcillac. Jean-Pierre 

Cabantous, passé de trois hectares à 10,5 hectares aujourd’hui, envisage de planter des vignes en blanc, 

poussé par le directeur de la cave (Samuel Mestre) et surtout par la consommation des Français. "J’aime le 

https://www.ladepeche.fr/culture-et-loisirs/gastronomie-et-terroir/vins/
https://www.ladepeche.fr/communes/aveyron,12/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


chenin", confie celui pour qui "la vigne a tracé son chemin" par passion pour l’agriculture et atavisme du 

vin. Le blanc récolté, le rouge est à faire. Tout reste donc à faire. 

200 graines pour tester 

Jeudi dernier, les viticulteurs adhérents à la cave ont chacun amené deux cents graines pour voir l’état de 

leur raisin. Encore vert, pas assez sucré pour le degré d’alcool, mais avec un risque de pourriture. 

L’équilibre est fragile. Vendredi soir, chaque viticulteur attendait le feu vert de la cave pour connaître le 

jour exact des vendanges cette semaine. "Ce n’est pas un renouveau mais une continuité" résume Jean-

Pierre Cabantous, en réponse à son poste de président de l’AOP Marcillac. Il en va du vin. Qu’il puisse 

continuer à être vendangé, en tirant vers la qualité. 

Bercy, livre et film en vue 

Quant à sa communication, le nouveau président sera présent pour la première fois au marché des pays de 

l’Aveyron à Bercy ce week-end. Et dans ses vignes qui participent à la cuvée des Crêtes de la cave des 

vignerons, Olivier Mériel, photographe (en photo ci-contre) et Stéphane Sichi, réalisateur, étaient à l’œuvre 

pendant les premières vendanges pour mettre sur pied le film qui célébrera les 35 ans de l’AOP de Marcillac. 

D’ici là, la cuvée des Crêtes comme les autres seront tirées, dégustées, célébrées à la Saint-Vincent, Saint-

Bourrou et tous les saints dionysiaques qui invitent au partage. 

 

Marcillac-Vallon. Foot Vallon signe une belle 

victoire 

• 
Steve Lendormy, toujours très actif en attaque.  

Football - Amateurs, Marcillac-Vallon  

Publié le 09/10/2024 à 05:15  

 

Correspondant  

 

https://www.ladepeche.fr/sport/football/football-amateurs/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


Foot Vallon se déplaçait samedi à Laissac avec l’ambition de poursuivre sur sa lancée victorieuse en 

championnat. Le début du match confirme ces bonnes dispositions qui se concrétisent dès la 15e minute 

par une belle frappe de Jordan Artus qui trompe le gardien adverse. Un départ en trompe qui aurait pu être 

remis en question 5 minutes plus tard avec l’expulsion d’Antonin Destruel pour le sauvetage illicite de ses 

cages vides.  

Réduits à 10, mais loin de se décourager, les visiteurs parviennent à combler l’infériorité numérique. Ce 

sont eux qui se créent d’ailleurs les plus belles occasions, mais il leur faudra tout de même un arrêt décisif 

de Damien Cazals pour conserver leur avantage à la pause. La seconde période débute avec la même envie 

qui sera récompensée par Mael Belet, doublant la mise dès son entrée en jeu (48e).  

Vallon s’accroche à ce résultat sans que les locaux ne puissent faire de différences face à la technique et à 

la solidarité affichées par leurs adversaires. Victoire 2 à 0 dans de "match de référence" pour le coach Greg 

Mazars.  

Prochain rendez-vous ce mercredi 16 octobre en coupe d’Occitanie contre Bas Rouergue. Match nul de la 

2 contre Portugais Capdenac (1-1) et défaite de la 3 face à Mahorais (2 à 1). 

 

Marcillac-Vallon. Foot Vallon conforte sa 

première place 

• 
Une première mi-temps aboutie, une seconde plus laborieuse.  

Football - Amateurs, Marcillac-Vallon  

Publié le 16/10/2024 à 05:12  

 

Correspondant  

En recevant Pays alzuréen à Kervallon, Foot Vallon avait la ferme intention d’engranger une nouvelle 

victoire et de conforter ainsi sa première place au classement de la poule. Après un début de partie équilibré, 

Nathaël Assi trouve le chemin des filets d’un superbe but (25e). Dix minutes plus tard, à la suite d’une 

phase de jeu bien maîtrisée, Muhindi Rafiki aggravera le score en bonifiant une superbe passe de Muhindo 

https://www.ladepeche.fr/sport/football/football-amateurs/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


Rafiki. Juste avant la pause, Nathanaël Assi dépose un coup franc sur la tête de l’emblématique Raphaël 

Dussutour qui ne laisse pas passer l’occasion de tromper le gardien (3 à 0). La deuxième mi-temps sera plus 

triste en occasions pour les locaux, probablement en manque de carburant pour ce troisième match disputé 

en une semaine. Un penalty récompensera les visiteurs avant le coup de sifflet final (3-1) d’une rencontre 

bien maîtrisée par les hommes de Greg Mazars. Prochain Rendez-vous samedi 19 octobre à Villeneuve.  

Victoire de l’équipe 2 contre l’Entente de 3 vallées (4-2) ; match nul de la 3 contre US Dourdou (2-2). 

 

Marcillac-Vallon. Le collège Saint Jo s’est paré de 

rose 

• 
Une belle initiative portée par un groupe d’élèves de 3e.  

Éducation, Marcillac-Vallon  

Publié le 18/10/2024 à 05:15  

Correspondant  

Rose magenta, poudré, fuschia, bonbon, pastel, saumon, nude, framboise, corail, fluo, qu’importe… 

Tous les élèves du collège Saint-Joseph et toute l’équipe éducative ont joué le jeu du "dress code rose" toute 

une journée, ce qui a permis de réaliser sur la cour, une belle photo du ruban emblématique du combat 

contre le cancer du sein. 

Il convient de féliciter le petit groupe d’élèves de troisième qui s’est particulièrement investi pour que le 

collège participe à cette animation. Tous ont mis leur dynamisme et leur motivation pour décorer le collège 

et informer leurs camarades de l’intérêt de cette action. "Chacun sait maintenant l’importance du dépistage 

du cancer du sein et que trop peu de femmes prennent le temps de le faire" indiquent Louane, Perrine, 

Pauline, Camille, Kylian, Edwina, Marie, Amélie et Aurélie qui ont porté ce projet. 

"L’Aveyron peut mieux et chacun a promis de faire passer le message aux mamans et aux mamies. On 

compte sur eux !". 

 

https://www.ladepeche.fr/actu/education/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


"De l’amour et de la pâte à crêpe…" Leroy du 

farçou fait le bonheur des marchés aveyronnais 

 

• 
Depuis 20 ans, avec son blé maison, il fait le bonheur des amateurs. Reproduction  

Société, Aveyron, Marcillac-Vallon  

Publié le 18/10/2024 à 18:01  

 

Laurent Chaumette  

L’essentiel : Laurent Leroy est tombé dans la pascade tout petit. Depuis 20 ans, avec son blé maison, il fait 

le bonheur des amateurs et des touristes des marchés de Rodez et de Marcillac. Portrait à la plancha.  

Ce n’est pas le temps maussade qui arrêtera les habitués ; la bonne humeur et le bon goût de Laurent Leroy 

attirent chaque semaine sa procession de fidèles. Ce n’est d’ailleurs pas qu’un jeu de mots facile car, à en 

croire l’officiant, le farçou ou la pascade (nous y reviendrons), sortent tout droit du Carême. 

En effet, nous apprend Laurent, on faisait autrefois, avec les œufs non consommés pendant le jeûne, une 

galette plus ou moins farcie, plus ou moins plate ou arrondie : plutôt rondelette, c’est notre farçou ; en crêpe, 

c’est la pascade, qui est l’autre nom moins connu de la spécialité aveyronnaise. Spécialité, c‘est vite dit, car 

« j’ai trouvé la pascade jusqu’en Pologne, toujours liée au catholicisme » ajoute celui qui, enfant de chœur, 

était envoyé par les curés collecter les œufs dans les maisons. D’ailleurs à l’origine, la « pascade », en 

occitan, c’était le plat de Pâques : « Je tiens à en parler, c’est vraiment le souvenir de mon enfance près de 

ma mère », nous confie-t-il. On peut encore s’étaler sur le sujet, vu qu’une pascade « c’est quelque chose 

qu’on étale : je t’ai foutu une pascade de foin par terre dit-on parfois… ». 

Tradition et diététique 

Bref, Laurent fait des farçous en forme de pascades et réciproquement mais attention (!), en prenant la 

tradition à la source, sans viande : « La viande, c’est venu surtout après la Seconde Guerre mondiale, vous 

pensez bien qu’il y a 200 ans et plus, il n’y avait pas de viande. » Vous trouvez donc sur son petit étal le 

farçou façon jardinière, à l’oignon et persillade ; la pascade à l’oignon confit et ses épices ; une autre au 

https://www.ladepeche.fr/actu/societe/
https://www.ladepeche.fr/communes/aveyron,12/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


roquefort et sans oublier la version grand-mère à dominante blettes, avant de finir sur une touche sucrée 

pomme-cannelle. Tout cela délicatement mélangé à la farine maison, que Laurent et sa compagne préparent 

à la ferme. 

Ça met en appétit non ? Et ce n’est pas gras du tout, car Laurent fait ici une entorse à la tradition et à une 

concession à la diététique, en renonçant à la friture, pour lui préférer la plancha : « C’est mieux également 

pour moi à respirer et c’est carrément bon », lance-t-il parmi les clients qui se pressent autour de son étal. 

Le secret de la recette 

On trouve là des novices, des passants, des amateurs mais aussi des connaisseurs, qui font l’article comme 

on dit : « Vous voyez, la pascade, c’est comme le farçou, mais un peu plus fin. » Pendant que certains 

prennent des photos, d’autres commentent : « C’est bon ! », dit cette dame partie en exploration, « ça se 

mange », résume sobrement une autre. Le succès ? « Je ne me plains pas », déclare Laurent, qui a vu 

« pascader » à son stand le monde entier depuis 20 ans, et en particulier toute la France : « Je me fais une 

carte de France à tous les marchés », assure-t-il avec humour. 

Mais quand une passante lui demande la recette, il est moins géographique : « De l’amour et de la pâte à 

crêpe », conclut Le Roy. 

Un farçou méditerranéen 

En Algérie, mais on en retrouve des variantes sucrées et salées en Tunisie et au Maroc, il existe un beignet 

qui ressemble assez à notre fier farçou : la « sfiriya » (ou « sfiria ») dont on vous propose une recette toute 

simple mais rare. 

Il vous faudra juste récupérer du pain rassis, de la pomme de terre bouillie, de l’oignon cru râpé, des œufs, 

du persil, des olives, du sel, et, comme épices, du poivre noir et du cumin. Vous mélangez le tout, vous 

faites de petites galettes, que vous passez à la friture très chaude jusqu’à obtention d’une belle couleur 

dorée. C’est tout, c’est bon comme ici ! 

Marcillac-Vallon. L’auteur Philippe Lechermeier 

au collège 

•  
• Des échanges avec l’auteur autour d’un livre captivant.  



Éducation, Marcillac-Vallon  

Publié le 19/10/2024 à 05:15  

 

Correspondant  

À défaut du "Royaume de Maldoror", c’est au collège Pierre-Soulages que s’est rendu jeudi l’auteur de 

littérature jeunesse Philippe Lechermeier. Invité le week-end dernier au salon du livre jeunesse de Sainte-

Radegonde, ce Strasbourgeois, auteur de très nombreux ouvrages, est venu rencontrer tous les élèves de 5e, 

échangeant une heure avec chaque classe. 

Connu pour ses ouvrages pour les plus jeunes publiés depuis plus de 20 ans, c’est sur la trilogie "Maldoror" 

que les élèves ont travaillée avec leurs enseignantes de lettres, Nathalie Razimbaud et Johana Wicquard, en 

amont de cette rencontre. Lauréat de nombreuses récompenses, dont la "Pépite fiction juniors 2022" 

délivrée par le prestigieux salon du livre et de la presse jeunesse de Montreuil, le premier tome de cette 

série d’aventure, teintée de fantastique, avait tout pour fasciner. 

La rencontre a permis de nombreux échanges entre des élèves aux nombreuses questions pour un livre 

captivant, un métier méconnu et un auteur généreux qui répond sans tabou à toutes les questions, annonçant 

d’emblée que "si une réponse l’embêtait, il se réservait le droit d’inventer la réponse" ! 

La journée s’est terminée par une séance de dédicace des livres que certains élèves avaient apportés, et des 

trois tomes présents au CDI, afin que tous puissent profiter longtemps de cette saga envoûtante. 

 

Marcillac-Vallon. Cyclisme : Gabriel Layrac, 

c’est de la graine de champion 

•  
• Des rêves plein les yeux : le maillot jaune lui va si bien !  

https://www.ladepeche.fr/actu/education/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


Cyclisme, Marcillac-Vallon  

Publié le 22/10/2024 à 05:19  

 

Correspondant  

Dès son plus jeune âge, Gabriel Layrac a attrapé le virus du vélo, transmit son père Patrice un des cadors 

des courses Ufolep. Licencié à l’Entente cycliste du Vallon et du Dourdou, Gabriel effectuait cette année 

sa dernière saison junior et portait les couleurs de deux autres clubs : celles du Guidon decazevillois et du 

stade toulousain cyclisme académie une équipe qui lui a permis de participer aux plus belles courses du 

calendrier fédéral, national et international UCI. 

Ses compétitions ont débuté dès février pour se terminer mi-septembre à Saint-Cyprien-sur-Dourdou sur 

ses routes d’entraînement. Au total, il a disputé une trentaine de courses, dont certaines à étapes. Et un beau 

palmarès auréolé d’une victoire autour du Causse-Aigoual-Cévennes et de trois podiums dont une deuxième 

place sur la Côte-d’Or Classic en International UCI. Doté d’un petit gabarit, Gabriel se classe dans la 

catégorie des purs grimpeurs. 

Grâce à son tempérament offensif, il a tout de même réussi à terminer plusieurs courses dans le top 10, 

comme à la Gipuzkoa klasika, une classique basque UCI, ou encore à la National Classica Navara en 

Espagne ou il est arrivé en échappé à la 3e place. Ces bons résultats sportifs lui ont ouvert les portes de 

l’équipe DN1 d’Aix-en-Provence (pépinière de Cofidis), où il courra la saison à venir en catégorie Élite, 

avec l’intention de "continuer à progresser et surtout de ne pas avoir de regrets". 

On ne peut souhaiter que bonne chance à Gabriel, un garçon charmant dont la tête est aussi performante 

que les jambes, comme en témoigne la récente obtention de son bac scientifique avec la mention bien et les 

études en Staps qu’il vient d’entreprendre à l’Inu Champollion de Rodez. 

 

Marcillac-Vallon. Première séance des Jeudis 

cinéma 

• 
Beetjuice, le retour de Tim Burton.  

https://www.ladepeche.fr/sport/cyclisme/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


Cinéma, Marcillac-Vallon  

Publié le 23/10/2024 à 05:14  

 

Correspondant  

L’association Mondes et multitudes propose un nouveau rendez-vous cinéma tous les mois à la salle des 

fêtes. La première soirée de ces "Jeudis cinéma" aura lieu ce jeudi 24 octobre pour fêter Halloween avec 

une programmation mettant à l’honneur Tim Burton. À 18 heures, "Les noces funèbres", un film 

d’animation de 2005 qui plonge les spectateurs dans un univers très particulier mêlant romantisme décors 

gothiques et humour noir poétique et gothique de 2006. 

Une comédie fantastique pour un jeune public à partir de 6/7 ans. À 20 h 30, "Beetjuice", une comédie 

fantastique tout public où l’étrange et le merveilleux se rencontrent dans une atmosphère à la fois 

nostalgique et moderne. Entrée : 6 € 

 

Marcillac-Vallon. Lionel Salmon anime un atelier 

d’écriture à Lusine 

• 
Lionel Salmon, comédien, auteur compositeur et auteur de théâtre.  

Animations, Marcillac-Vallon  

Publié le 25/10/2024 à 05:14  

 

Correspondant  

Pour la 3e année consécutive, l’association Lusine propose, parmi ses nombreuses activités, un atelier 

d’écriture. Il ne s’agit ni de calligraphie, ni de cours de français, mais d’un espace ludique et convivial où 

à partir de consignes chacune et chacun, individuellement ou collectivement, est invité à "solliciter son 

imaginaire, sa créativité, histoire de coucher sur le papier un récit à partager". Tout se passe dans la plus 

grande bienveillance et le plaisir. L’animation est assurée par Lionel Salmon, comédien, auteur-

compositeur et auteur théâtre. 

https://www.ladepeche.fr/culture-et-loisirs/cinema/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/
https://www.ladepeche.fr/culture-et-loisirs/animations/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


À la suite d’une formation d’animateur d’atelier d’écriture à Nantes et un intérêt plus particulier aux 

techniques de l’Oulipo (ouvroir de littérature potentielle) il s’inspire de toute cette panoplie pour inviter 

chacun à s’aventurer sur la page blanche. "Mais pas de hantise, précise-t-il, car grâce à aux propositions 

ludiques proposées, il devient aisé d’animer la page blanche de textes à entendre avec plaisir". 

Le tempo est d’une séance de deux heures par mois (2e étage mairie). 

Le prochain atelier se déroulera le jeudi 7 novembre à 18 h 30. 

Renseignements 06 32 48 59 22 lionel.salmon49@laposte.net 

 

Marcillac-Vallon. St-Jo relève le défi anti-gaspi 

alimentaire 

• 
Nelly et Mariana assurent le lien avec l’application Too good to go.  

Éducation, Société, Marcillac-Vallon  
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Correspondant  

Le collège Saint-Joseph s’engage avec toujours autant d’ardeur dans une démarche anti-gaspillage 

alimentaire avec l’aide de l’application "Too good to go". Le principe est simple : mettre en ligne, à petit 

prix, des paniers de nourriture non consommée et inviter les acheteurs à les récupérer dans des créneaux 

horaires définis. L’opération est gérée par Nelly Cazals et Mariana Ruiz, le personnel de restauration du 

collège (photo). En seulement un an et demi, plus de 750 paniers ont été proposés, soit une moyenne de 3 

ou 4 par jour. "Non seulement l’établissement contribue symboliquement à la réduction du gaspillage 

alimentaire, mais il réussit aussi à investir de manière concrète pour améliorer le cadre de vie des élèves 

grâce aux fonds récoltés" indique le directeur Emmanuel Costa qui cite en exemple l’installation d’une 

glissière en inox pour la desserte des plateaux au self, et l’achat d’une poubelle de tri et de nouveaux 

tabourets. "Notre participation à cette opération montre bien que cette initiative profite à tout le monde, tout 

en permettant de rendre l’espace de restauration plus agréable et fonctionnel. Un grand merci à tous les 

participants, ensemble nous vivons une belle expérience éco-responsable" ! 

mailto:lionel.salmon49@laposte.net
https://www.ladepeche.fr/actu/education/
https://www.ladepeche.fr/actu/societe/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


"C’est une situation improbable…" imbroglio 

sur les tirs au but entre Espalion et Foot Vallon 

• 
Imbroglio sur les tirs au but entre Espalion et Foot Vallon CPA  

Football, Espalion, Marcillac-Vallon  

Publié le 28/10/2024 à 05:09  

 

Mickaël Nicolas  

L’essentiel : Samedi, Espalion s’est qualifié face à Foot Vallon à l’issue des tirs au but. Mais une 

réclamation du battu, sur une règle méconnue, pourrait remettre en cause le résultat final.  

Pour une fois, tous les protagonistes de la rencontre sont unanimes sur le déroulé. Chose rare. En effet, 

samedi soir Espalionnais et joueurs du Vallon en ont décousu dans les règles de l’art sur le carré vert. 2-2 

après les 90 minutes, 3-3 après la prolongation, restait la séance des tirs au but pour désigner le vainqueur. 

Laquelle a été remportée par les locaux d’Espalion, vainqueurs du trophée en 2023. 

Sauf que l’histoire pourrait ne pas en rester là. La rencontre s’étant terminé à 11 contre 10 en raison de 

l’expulsion d’un joueur de Vallon pendant la prolongation, les 21 joueurs restant ne pouvaient tous 

participer à la séance de tirs au but. Le règlement prévoit que dans ce cas, l’équipe à onze joueurs doit en 

désigner un qui ne participera pas à la série fatidique, afin qu’elle se dispute à égalité numérique. Une règle 

que l’arbitre de la rencontre a omise, après les 120 minutes de jeu. 

Une réclamation de chaque club ! 

"C’est une situation improbable, je ne pense pas que le cas soit déjà arrivé, a commenté Benoît Routhe, le 

président de la commission arbitrage au sein du District. Le contexte était compliqué pour l’arbitre après 

deux heures de match sous la pluie et seul, puisqu’en 32es, nous ne pouvons aligner trois arbitres officiels 

faute de nombre." 

Retour aux faits. Alors que dix tireurs de chaque équipe venaient de frapper et que les deux formations se 

trouvaient encore à égalité, le onzième tireur espalionnais, en l’occurrence le gardien, a échoué dans sa 

tentative. Ce qui a donné une balle de qualification à Vallon. C’est là que l’imbroglio a commencé. En 

https://www.ladepeche.fr/sport/football/
https://www.ladepeche.fr/communes/espalion,12096/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


infériorité numérique, les pensionnaires de D2 ont été obligés d’envoyer un frappeur ayant déjà tiré dans la 

séance. 

De quoi réveiller les lectures du règlement : Espalion a posé une première réclamation pour faute technique, 

qui a entraîné environ quinze minutes de flottement. La séance s’est poursuivie… avec un échec du tireur 

de Foot Vallon, laissant les deux formations à égalité. Nouvelle réclamation, cette fois des visiteurs, avant 

de reprendre les tirs au but, qui ont fini par désigner Espalion comme vainqueur, 9-8, après 13 tentatives de 

chaque côté. 

À la commission de trancher 

Si les pensionnaires de D1 n’ont pas confirmé leur réclamation après leur victoire, les Marcillacois l’ont 

déposée et ils devaient la valider par mail hier ou aujourd’hui, afin qu’elle soit étudiée par la commission 

compétente. 

"À Sébazac en Coupe de France, nous étions quatre avec le délégué, une telle situation ne pouvait pas 

arriver. Il faut remettre les choses dans le contexte, avec la fatigue, la pression, seul et après deux heures 

sur le terrain sous la pluie, il est compliqué de penser à tout, a insisté Benoît Routhe. Pour moi, il est 

impossible de me prononcer sur ce que la commission va décider. Est-ce que la réserve a été posée au bon 

moment ? Est-elle recevable ? Si, c’est le cas, ce sera à la commission d’en décider l’issue. Cette situation 

est tellement improbable…" 

Toujours est-il qu’à l’heure actuelle, même si Espalion est qualifié, le verdict de la commission est attendu. 

Résultat validé ? Match à rejouer ? Seulement la séance de tirs au but à rejouer ? Les possibilités sont 

nombreuses. Mais quelle que soit l’issue, ce cas devrait faire jurisprudence et les prochains acteurs de 

situation similaire seront à quoi s’en tenir. Quelle qu’en soit l’issue, ce cas aura au moins le mérite de mettre 

en avant une règle peu connue… 

 

Marcillac-Vallon. Vendredi soir, concert de 

soutien à l’association Génération 22 

• 
Les Pagaños raviveront des souvenirs et devraient séduire la nouvelle génération. Archives.  



Social – Marcillac-Vallon 
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Correspondant  

Vendredi 1er novembre, la salle des fêtes accueillera un concert caritatif en faveur de l’association 

Génération 22. Cette association nationale qui existe depuis plus de 20 ans et possède des déléguées 

régionales, se bat pour les familles et les porteurs du syndrome de microdélétion 22 q11, nom barbare d’une 

maladie génétique rare. "Malgré le fait qu’elle soit la plus fréquente des maladies rares, cette affection reste 

très mal connue de la population, mais surtout du milieu médical et paramédical ainsi que des structures 

médico-sociales, ce qui entraîne des errances diagnostics et des retards de prise en charge adaptée très 

délétères pour les personnes atteintes. Notre association joue un rôle majeur dans l’accompagnement et 

l’information des familles trop souvent mal orientées et en grandes difficultés", indiquent Julien et Marjorie 

Brugié, parents de Zélie porteuse de microdélétion 22q11 et "tellement pleine de vie" ! À l’origine de cette 

soirée musicale et festive, on retrouve l’envie du groupe Les Pagaños de remonter sur scène, 20 ans après 

la sortie de son unique album. Formé en 1999, le groupe avait enflammé les années 2000 avec ses 

compositions originales mêlant pop et musique française. Composé de sept musiciens talentueux, les 

Pagaños étaient une véritable référence de la scène ruthénoise avec Julien Brugier à la batterie, Julien Vabre 

à la basse, Guillaume Hot à la guitare, Kevin Delpoux aux cuivres, Johan Gardé au saxophone et Nicolas 

Savy à la trompette, et la voix envoûtante de Laure Aussibal. L’Harmonie de Marcillac la Diane Rouergate 

et La Déryves se sont associés à cette soirée dont les fonds seront intégralement reversés à Génération 22. 

Au programme : 19 heures : apéro bandas avec l’Harmonie de Marcillac et la Diane rouergate ; 21 h 30 : 

Los Pagaños ; 22 h 30 : La Déryves. Restauration sur place : aligot/saucisse. 

 

 


